



## 時間のふたつの意味 ～利他の教育実践③～

校長 渥美清孝

運動会が終わりました。御家庭、地域の方からたくさんの応援をいただきました。深く感謝申し上げます。子供たちも、その応援に励み、一生懸命頑張り大いに楽しんで運動会に参加していました。悔しい思いをした子もいましたが、それもよい経験になるよう支えていきます。有難うございました。

1 か月近く練習に取り組み、当日を迎えました。その当日、もしかすると、開会式から閉会式までの時間をあっという間だったと感じた人もいたかもしれません。逆に長かったと感じた人もいたかもしれません。このように、楽しいことや好きなことをやっている時間を短く感じたり、辛いことや嫌いなことをしている時間を長く感じたりする経験は誰にでもあるのではないのでしょうか。同じ時間を一緒に過ごしていても、感じ方はそれぞれです。

ギリシア神話にはクロノスとカイロスという「時」を神格化した二人の神が登場するそうです。クロノスは過去から未来へと続く時の流れを支配し、カイロスは人間の時の活かし方を支配しているといえます。つまり、クロノスが支配する時間は「時計の時間」です。これは機械的で人の感じ方に左右されない時間です。そして、カイロスが支配するのは人間の時の活かし方です。ですから、人の感じ方によって変わる「心の時間」です。どうやら、時間の見方・考え方については、「時計の時間」と「心の時間」の二つがありそうです。

運動会は約3時間かけて行われました。この3時間というのが「時計の時間」です。そして、人によって短く感じたり長く感じたりした時間のことを「心の時間」と考えることができるのです。

本校の教育活動の重点の三つ目は次です。

### ③ 時間を大切にできる学校

～事前に準備し、授業の開始・終了時刻を守ること～

ここでいう「時間」は、「時計の時間」と「心の時間」の両方を含みます。単に学校の生活時間を守るというだけではなく、そこで一緒に暮らしている仲間や大人たちの「心の時間」も大切にしていきたいのです。そのために、まずは大人も子供も授業時間を守ろうという基準を設けました。学校生活の大部分は授業なのです。そして、授業時間における子供たちの「心の時間」がどのようなものなのかを大切にしていきたいです。

あと1か月ぐらいで夏休みです。充実した時間が多かったと子供が実感できるように、残りの1学期を過ごしてまいります。

## 授業参観・学級懇談開催

1 学期末の授業参観・学級懇談会を下記の2日間の日程で実施します。学級懇談では、この1学期の学校でのお子様の様子や夏休みに向けてのお話などを予定しております。多くの参加をお待ちしております。なお、授業内容や会場などの詳細につきましては学級便り等で、ご確認ください。

#### 【実施日・学年】

7月 3日(水) 1年生・3年生・5年生

7月 4日(木) 2年生・4年生・6年生

#### 【時程(両日同一)】

○授業公開(5時間目) 13:00～13:45

○学年懇談 13:55～

## 着任と退職のお知らせ

○よろしくお願ひいたします。

特別支援教育担当教諭 長谷川 洋 (5月 8日 着任)

○お世話になりました。

特別支援教育支援員 武田 一花 (6月30日 退職)

## 7月の予定

日	曜	主な行事等
1	月	開校記念日
2	火	
3	水	参観日(1・3・5年)
4	木	参観日(2・4・6年) ファイア-学習(5年)
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	おはなしはらっぱ3年
9	火	
10	水	
11	木	宿泊体験学習(5年) 防犯教室(2・4・6年)
12	金	宿泊体験学習(5年)
13	土	
14	日	
15	月	祝日(海の日)
16	火	
17	水	防犯教室(高)
18	木	
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	人権教室(2年・5年)
23	火	1学期終業式
24	水	夏季休業(～8/22)
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

## 7月の帰宅時刻 午後6時

弟子屈小学校ホームページ 随時更新中!!

★「TOPICS」ご覧ください!

QRコード →

【弟小HPアドレス】

<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>



## 今年も多くの花の苗が届きました!

～児童玄関前の花の苗植え作業～

今年も弟子屈町の「花いっぱい運動」の一環として、多くの花の苗が届きました。運動会が終わってから、さっそく各学年ごとに玄関前の花壇へ花植えを行いました。色鮮やかな花たちは、見る者の心を温かくしてくれます。とてもきれいですので、本校にお越しの際は、是非ご覧ください。



## 「人権の花」も植えました!

今年は釧路人権擁護委員会より、「人権の花」をいただくこととなり、代表して5年生が弟子屈町人権擁護委員の方からお花を受け取り、プランターへ植えました。

7月には人権教室も予定されています。



## 租税教室(6年生)実施

釧路地方法人会、弟子屈町役場税務課の方を講師にお招きし、6年生を対象とした租税教室を行いました。「税金の種類」「学校の備品は税金で用意されていること」、「税金の使い方」等について、スライドやビデオを使い、クイズもまじえて、わかりやすく教えていただきました。



## 弟子屈音頭の練習をしました!

コロナ禍で中断していた運動会の弟子屈音頭を復活させるにあたって、弟子屈音頭・月の摩周保存部の皆さんを講師に迎え、事前練習を行いました。2日に分けて行った練習には、高学年練習に8名、低学年練習に7名の方が来校され丁寧にご指導いただきました。



## たくさん「つながった」運動会!

6月15日(土)に、スローガン『全力笑顔で最後まで!』のもと運動会を開催しました。

運動会練習を通して、各学年で運動以外の面でもたくさんの学びがあったことと思います。

「全力を出すことのかっこよさ」、「感じた仲間存在の頼もしさと共に生み出した大きな力への感動」、「苦手なことに逃げずに向き合ったことへの誇らしい気分」、「誰かを心から応援することの貴さ」、決して大げさではなく、運動会からこれらを感じることができました。



低学年も高学年も、互いを尊重し、共に運動会を盛り上げようとしていることが、競技中の応援や、互いの表現運動を真似して一緒に踊る姿などから見てとれました。全校児童が「つながった」運動会となり、感動しました。

また、ご来場の皆様と共に踊った「弟子屈音頭」。大人数で大きな輪になっての踊りは壮観でした! 子供たちとご家庭がつながることのできた運動会にもなりました! 弟子屈音頭へのご参加ありがとうございました!



今年の運動会は、紅組299点・白組260点ということで、総合優勝は紅組となりました。

最終的な勝敗だけではなく、競技の途中途中で、負けて悔しさをこらえる子を何人も見ました。でも、それも素晴らしいと思いました。それは、「真剣に全力で取り組んだからこそ悔しい」のだと思うからです。勝っても負けても全力で取り組んだ自分を褒めてほしいです。

そして、このような運動会の成功の陰には、日頃からご家族の皆様の、沢山の励ましやバックアップがあったことと思います。いつもありがとうございます。

併せて、前日の会場準備や当日朝の駐車場誘導に当たってくださったPTA役員の皆様、また、運動会終了後に、テントの片づけを手伝っていただきました沢山の保護者の皆様にもお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

## おはなしはらっぱ～読み聞かせボランティア～

毎月1度、1年生～3年生の児童を対象に、地域ボランティアの「おはなしはらっぱ」さんに協力いただき、絵本の読み聞かせを行っています。

子どもたちは、この日を楽しみにしていて、夢中になって絵本に見入っています。読書によって、「古今東西の偉人と対話」することができます。ぜひ、おうちでも、親子で読書や読み聞かせをしてみたいでしょうか。



## いじめアンケートの結果について

5月末に「いじめアンケート」を実施しました。アンケートでは「いやな思いをしたことがある」と答えた児童が42名おりました(いじめ認知件数は36件)。結果を受けて、担任が「いやな思いをしたことがある」と答えた児童と面談をしながら事実を明らかにし、すぐに改善を図り、家庭との連携が必要なときには、ご連絡をして対応しています。今後も継続して様子を見ていくとともに、日常の指導や道徳の時間を通して、改めて「人との関わり」について考える時間を大切にしていきます。また、いじめ撲滅に向けて児童会が中心となったいじめ撲滅運動も進めてまいります。

ご家庭でもご心配なことがありましたら、学校にご連絡ください。

## 7月1日は「開校記念日」です

明治33年(1900年)7月1日に、弟子屈簡易教育所として開設した弟子屈小学校は、今年で開校124周年を迎えます。本校は、これまでに9700名を超える卒業生を輩出してきました。

学校はその地域のシンボルの一つであり、その地域の未来を担う人を育てています。卒業生にとっては心のよりどころでもあります。そんなことも考えながら、弟子屈小学校のお誕生日をお祝いしましょう。